
 

 

INTRODUCTION 

 

Bonjour tout le monde virtuel, 

La réunion est ouverte à 10 h 02 

Quelques précisions pour débuter. C’est la deuxième assemblée annuelle que 

nous faisons par Zoom et j’espère fortement que ce sera la dernière. Une chose 

importante, avant d’aller plus loin c’est, pour vous, de mettre vos haut-parleurs à 

leur maximum pour être certain de bien nous comprendre. 

Il n’y aura pas d’élections comme telles cette année, puisqu’il y a six postes de 

disponibles et nous avons six candidats, mais il y aura des votes pour différents 

points ainsi que la confirmation, par vote, des candidats inscrits aux six postes 

disponibles. Ces votes se feront dans le format sondage, explication à venir.  

J’aimerais souligner la présence de Jacques Lambert à cette assemblée. 

Jacques était le président de la section avant moi et est maintenant un de nos 

deux directeurs de district et par le fait même directeur au Conseil 

d’administration national. J’ajoute qu’à l’Assemblée nationale de juin prochain, 

Jacques se présentera à la vice-présidence de l’Association. 

Le nombre de participants en ce moment est de XXX, ce qui signifie que nous 

avons le quorum nécessaire qui est fixé à 50 membres par le bureau national. Je 

précise que puisque la réunion est ouverte avec quorum nous ne pouvons plus le 

perdre même si nous descendons sous la barre de 50 personnes. Ceux et celles 

qui quitteront la réunion pour toutes sortes de raison ne peuvent pas nous faire 

perdre le quorum. J’ajoute que ce n’est pas une incitation à quitter que je fais. 

Sur ce, nous allons faire une courte présentation sur le fonctionnement de 

l’application Zoom pour les participants. Nous procéderons par partage d’écran 

pour vous faciliter la compréhension des textes et des commentaires. Par la 

suite, nous procéderons à l’assemblée comme telle.  



 

 

Rapport du président 

Quelle année ! 

Les présidents des six sections du Québec de l’Association avaient l’habitude de 

se réunir, en personne, et ce deux fois par année soit au printemps et à 

l’automne. Pour discuter des choses qui sont communes à tous. Vous vous en 

doutez sans doute ces réunions n’ont pas eu lieu en présentiel, mais par Zoom. 

Le Conseil d’administration national fait aussi ces réunions par Zoom, et ce une 

fois par mois. Ce qui a amené nos deux directeurs du district du Québec à faire 

des réunions virtuelles une semaine ou deux après la rencontre du CA national. 

C’est une façon plus rapide de nous tenir au courant des discussions et des 

décisions prises au niveau national. 

La plupart des comités de votre section ont été largement au ralenti, pandémie 

oblige. Le comité qui, à mon avis, en a souffert le plus est certainement celui du 

recrutement. J’en ai parlé dans mon mot l’an dernier. Nous avions avec l’institut 

de la planification à la retraite une très bonne relation qui nous ouvrait l’accès à 

de futurs retraités pour leur faire connaître notre association. La relation existe 

toujours, mais les présentations ont dû être mises sur pose. 

Un comité actif durant le court laps de temps entre notre dernière AGA et celle-ci 

fut certainement celui de madame Angela Giacomo. En effet trois conférences 

furent organisées. Ce sont : les conférences avec Me. Hélène Guay 

 le 20 janvier 2021 « Quels sont les droits des résidents en RPA et en 

CHSLD » dignité et liberté 

 le 27 janvier 2021 « Aide médical à mourir — où en sommes-nous ? » 

 Le 2 mars 2021 « Aide médicale à mourir — les aspects humains avec Dr 

Mathieu Moreau ». 

Un autre comité très actif fut celui de Rayonnement 338 plus communément 

appelé R338 piloté par Lucien Bélanger avec quelques bénévoles. Je l’ai 

mentionné dans mon intervention lors de l’AGA d’octobre dernier, mais juste faire 

le rappel que ce chiffre représente le fait qu’il y ait 338 circonscriptions fédérales 

au pays. Votre section de Montréal a pour sa part 43 de ces circonscriptions, 

c’est-à-dire 12,7 % des circonscriptions de tout le pays. C’est énorme ! Nous 

avons à ce jour rencontré, virtuellement bien sûr, sept députés du parti libéral 

ainsi que du Bloc québécois. Les discussions visent essentiellement à faire 

connaître l’association aux députés, leur présenter nos quatre objectifs et 

connaître leur opinion ainsi que leurs engagements, s’ils en ont vis-à-vis ces 

mêmes objectifs. 



 

 

Pour 2021, nous avons reçu une nouvelle liste du bureau national de 9 députés à 

rencontrer. Cette liste contient entre autres les noms de Yves-François Blanchet 

et Justin Trudeau.  

Une partie de ce mot qu’il m’est très difficile à dire est de verbaliser et de dire au 

revoir. Trois membres du conseil d’administration nous quittent aujourd’hui. Par 

ordre d’ancienneté au conseil d’administration, ce sont Jocelyne Wiseman 2007, 

Marcel Couture 2013 et Lucien Bélanger 2018. Jocelyne était notre « watch-

woman » secrétaire. Je n’ai jamais vu une personne prendre autant de notes 

dans une réunion, et ce sans être secrétaire de réunion. En plus, c’est elle qui 

nous organisait nos AGAS ainsi que notre dîner de Noël. La bonne nouvelle est 

qu’elle nous a offert de continuer pour ces deux évènements, mais ne plus siéger 

au conseil. Marcel, que dire de Marcel. Il a tout réorganisé la trésorerie de la 

section. Sa phrase favorite, que j’ai entendu à quelques occasions était « je ne 

suis pas comptable, mais je sais compter ». Il devait partir à l’AGA l’an dernier, 

mais a accepté de demeurer jusqu’à l’AGA de cette année. C’est un poste 

important aux conseil et membre du comité exécutif de la section. Il devra être 

remplacé. En dernier lieu, Lucien, Lucien a pris sur lui en arrivant un comité ad 

hoc sur les problèmes avec Phénix. Quelques-uns d’entre vous ont certainement 

entendu parler de ces problèmes. Lorsque le travail de défrichage a été fait et 

que la balle était plutôt du niveau national, Lucien a accepté le poste d’agent 

local de défenses des intérêts (ALDI). À ce titre, comme mentionné plus tôt, il a 

présidé le comité R338. Au revoir madame et messieurs et si jamais vous vous 

ennuyez, vous savez que nous avons toujours besoin de bénévoles. 

J’aimerais aussi remercier les autres bénévoles qui nous aident en comptabilité 

en traduction, avec notre page FB et avec le comité rayonnement 338 sans 

oublier les bénévoles qui font des appels téléphoniques pour le recrutement. 

Votre aide nous est précieuse. Merci ! 

Sur un plan plus personnel, je l’avais mentionné à l’AGA d’octobre dernier, j’ai 

quitté mes fonctions aux deux comités nationaux auxquels je participais pour 

mettre mon temps à la section.  

Nous procéderons maintenant au point six de l’ordre du jour nommé élections qui 

est plus un vote de confirmation. 

 

 

 

VOIR LA PAGE SUIVANTE  



 

 

Pour les 11 membres du conseil d’administration, comprenant bien sûr les trois 

nouveaux, veuillez demeurer en ligne. Nous vous transférerons dans une autre 

salle de réunion pour procéder à l’élection des membres du comité exécutif. Une 

fenêtre va s’ouvrir et vous devrez accepter le transfert. Les explications suivront 

après le transfert. 

 

TRANSFERT 

Rebonjour, tout le monde, félicitations aux trois nouvelles personnes membres 

du CE. Notre tâche pour cette partie sera d’élire les membres du comité exécutif.  

Le comité exécutif est formé d’une personne à la présidence, la vice-présidence, 

le secrétariat et la trésorerie. Je vous ai déjà envoyé une description sommaire 

des différents rôles au sein de ce comité. 

Au départ une des deux adjointes administratives, France ou Danielle procédera 

à l’élection de la personne à la présidence et une « photo par capture d’écran » 

de la composition des membres du CA sera prise et déposée sur notre site Web. 

Par la suite, cette personne continuera pour l’élection des trois autres postes. 

La procédure est la suivante : 

1. Proposition d’une personne 

2. Appuie à cette proposition 

3. Demande pour d’autres propositions 

4. S’il y en a retour au point 1. 

5. S’il n’y a pas d’autre proposition, demande si la personne nommée 

accepte la nomination. Si oui, on passe à un autre poste. Sinon on 

recommence avec une autre proposition. 

6. Le tout se fait pour les quatre postes. 

 


